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Edito

Chères Boissettaises, chers Boissettais,
Plus que jamais, dans un monde en proie à des guerres, des 
désordres et des violences qui suscitent incertitude, angoisse 
voire peur, la commune et sa vie locale restent un point de 
repère stable, accueillant et bienveillant.
L’instabilité politique que vit notre pays depuis l’été  
dernier et ses conséquences pour la vie quotidienne de  
chacun des Français nous font d’autant plus apprécier de  
vivre à BOISSETTES.
Ce mandat a commencé par une pandémie mondiale et 
sa dernière année est pour l’instant, placée sous le signe de  
l’instabilité et des incertitudes nationales et internationales.
Cela ne nous empêche pas de continuer à dérouler notre 
feuille de route balisée par nos 4 grandes priorités annoncées 
en 2020 :
1. LA PRÉSERVATION et L’EMBELLISSEMENT de 
     NOTRE VILLAGE
2. LA SÉCURITÉ
3. LE BIEN VIVRE ENSEMBLE
4. LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE et LA PROTEC-
TION DE L’ENVIRONNEMENT
En 2025, nous continuerons à développer et améliorer notre 
patrimoine communal au bénéfice de chacun d’entre vous.
• Le 1er semestre verra la construction, dans le parc com-
munal, de notre « Maison des Associations ».  Ce lieu de  
rencontres et de partages deviendra, je l’espère, un des sym-
boles de notre BIEN VIVRE ENSEMBLE.
• Si nous obtenons les subventions demandées, nous débute-
rons dès la fin de l’été, la construction, derrière la salle l’Ecole, 

du Centre Technique Municipal qui  
regroupera en un lieu unique, les vestiaires 
de notre personnel technique, les ateliers et 
garages pour l’ensemble des équipements 
d’entretien de la commune, ainsi qu’un lieu 
de stockage pour le matériel permettant à 
l’Association Boissettes Sports et Loisirs 
de faire vivre notre village. A terme, ce site 
accueillera également des bornes publiques de recharge de 
véhicules électriques.
Tout au long de l’année, le Conseil Municipal, les agents 
communaux et moi-même seront mobilisés pour protéger, 
préserver, embellir notre village et son environnement.
Mais pour cela, nous avons aussi besoin de la mobilisation de 
chacun de vous !
Je conclurai en remerciant nos associations et leurs bénévoles 
qui, tout au long de l’année, animent notre village et lui 
donnent un supplément d’âme.
Comment ne pas terminer en remerciant Gilles et Sandy, 
les propriétaires du château de Boissettes, qui à l’occasion 
de leur marché et fééries de fin d’année dernière, nous ont 
donné l’impression, ainsi qu’aux plus de 11 000 visiteurs, de 
retourner en enfance pour vivre dans le monde merveilleux 
de Noël d’Alsace ou d’ailleurs. Bravo et merci à eux !
Vous pouvez compter sur vos élus du Conseil Municipal 
pour défendre notre village et ses valeurs en votre nom.
Je souhaite, à vous, vos familles et à Boissettes, une excellente 
année 2025.
Prenez soin de vous et de vos proches.

Thierry SEGURA
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•  5 mars  .............Réunion de sensibilisation/ 
                        Police Nationale/Boissise La Bertrand/18h 

•  11 mars  ..........Réunion publique/SMITOM/
                        Boissettes/18h30

•  19 mars  ..........Permanence/ SMITOM/ Boissettes/ 
                        10h-12h /13h 30-16h30  

•  29 mars  ..........Assemblée générale/ABSL /10h30  

•  21 avril .............Chasse aux œufs /ABSL

•  8 mai  ..................................... Commémoration du 8 mai /11h

•  17, 18 et 19 mai  .......... Les Rencontres artistiques/ 
                                      La Recellerie Boissise la Bertrand 

•  14 juin  ................................. Traversée en véhicules insolites

•  15 juin  ................................. Concert de l’Orchestre de la CAMVS/
                                      Eglise Saint Louis Boissettes 

•  20 juin  ................................. Séance de ciné en plein air / 
                                      Boissise la Bertrand  
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Interview de Daniel 

Reconstruction
du village
 d’enfants et d’adolescents

Bonjour Daniel, vous effectuez actuellement votre premier mandat d’élu.
Pouvez-vous vous présenter aux Boissettais? 
J’habite à Boissettes depuis 20 ans. Je suis retraité de la Banque Postale. J’ai exercé les fonctions 
de conseiller spécialisé en patrimoine puis responsable développement pour des conseillers en 
patrimoine en Seine et Marne. J’ai été membre du bureau de l’ABSL
J’ai plusieurs loisirs : le cyclisme sur route, le bricolage, le jardinage et la photo.
Quelles ont été vos motivations ?
Je souhaitais que Boissettes conserve son indépendance et son pouvoir de décision, en   intégrant une équipe soudée  
autour de Thierry Segura.
Quelles ont été vos actions depuis 2020 ?
J’ai renégocié les contrats d’assurance liés aux locaux communaux et aux agents municipaux ainsi que le contrat  
téléphonique. Nous avons choisi d’acheter le matériel plutôt que de le louer. Cela a entraîné des économies substantielles 
qui sont les bienvenues pour notre village dont le budget est resserré.

Le chantier du village d’enfants de Boissettes avance toujours 
conformément au planning prévu. 
La phase clos couvert vient de s’achever pour les nouveaux 
bâtiments, qui accueilleront les espaces d’accueil parents-en-
fants, les chambres supplémentaires pour les éducateurs fami-
liaux, les salles d’activités pour les enfants, les salles de réu-
nion et les bureaux de l’équipe du village, ainsi que les espaces 
techniques et de stockage. Sauf intempéries particulières au 
cours de l’hiver, cette seconde phase du chantier sera livrée à 
la mi-avril. 
Les enfants et les équipes pourront prendre possession de ces 
nouveaux espaces à la fin du printemps. Les deux maisons 
modulaires, restant sur le terrain, seront alors enlevées, et une 
dernière cuve à fuel, datant des années soixante, déterrée. 

Enfin, la troisième et dernière phase du chantier de 
construction pourra commencer, et s’achever pendant 
l’été. Il s’agit d’une étape rapide et qui consistera essen-
tiellement en la mise en place du parking du personnel 
et visiteurs, ainsi que du bassin de traitement des eaux 
de pluie.
A l’issue des travaux, la future rue Suzanne Masson (an-
ciennement chemin des Uzelles), sera rénovée afin de des-
servir, dans de bonnes conditions, l’entrée principale du 
village. Bien entendu, la rue Suzanne Masson permettra 
toujours d’accéder à pied à l’entrée de la forêt.
                                          Julie Basset, Action Enfance 
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La maison des associations, située dans le parc communal, 
va être entièrement rénovée. Les travaux ont commencé fin 
janvier et vont se poursuivre jusqu’à l’été. C’est l’association 
de réinsertion Initiatives 77 qui s’en charge. Ce bâtiment sera 
plus adapté aux festivités organisées par l’ABSL et en facilitera 
le déroulement.
Un autre projet est programmé : la construction d’un nouveau 
centre technique municipal dans l’impasse de la Porcelaine. 
Tout le matériel communal sera ainsi regroupé au même en-
droit, protégé des intempéries voire du vol. L’agent technique 
bénéficiera d’un local répondant aux obligations du droit 
du travail (douche, toilettes, vestiaires, cuisine et salle pour 
prendre les repas.) Cet espace sera également à proximité de 
la mairie ce qui n’est pas le cas actuellement. Nous ne man-
querons pas de vous en présenter les plans dès que les travaux 
commenceront, peut être à l’automne. 

Au mois d’octobre, une borne semi-enterrée a remplacé les 
deux containers à verre, rue du Mont aux lièvres. 

Elle est plus esthétique et rend moins bruyant le dépôt. Cette 
borne a été achetée 1095 euros HT et les travaux d’installa-
tion, effectués par une entre-
prise locale, ont couté 5000 
euros. 

Cette borne est composée de 
préforme en béton étanche 
posée sur le sol, au fond de 
la fouille, et la partie émergée 
est habillée de bardage/bois.

EnvironnementTravaux

Point sur les finances de la commune

Informations communales

BUDGET  
PRÉVISIONNEL 2025➧

Le 31 janvier dernier, le Conseil Municipal a voté 
à l’unanimité le Budget Primitif 2025.

Le budget de fonctionnement 2025 est équilibré  
à hauteur de 678 368,17 €. 

Il inclut le cumul des exercices précédents  
s’élevant à un peu plus de 342 000 €.

Le budget d’investissement 2025 est équilibré à 
hauteur de 1 498 222,25 € et permettra de réaliser 
de nouveaux projets d’aménagement : 

➢ Une Maison des Associations pour un coût estimé à 
75 000 € et subventionné à hauteur de 48 500 €.

 Voici la répartition des dépenses de fonctionnement de la mairie 
ramenées à 100 euros.

➢ L’aire de retournement Chemin des Praillons 
va être aménagée ainsi que le carrefour en triangle 
Avenue du Général de Gaulle aux Uzelles

➢ Un réseau filaire sera mis en place dans les locaux de la Mairie

                            Marie Cornet- Vernet

Système de préhension

Orifice d’introduction

Toit du conteneur

Préforme béton
monobloc étanche

Conteneur en acier
galvanisé

Partie émergée de la 
préforme béton en

gravillon lavé

La cuve est en acier gal-
vanisé. 

Elle est extraite, pour 
être vidée, dans un  
camion grue adapté.

Photo Th. Segura

➢ De nouveaux Services Techniques vont être 
construits pour un coût total estimé à 743 000 € 
et subventionné à hauteur de 575 000 €. 
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Informations communales

Vie Scolaire

Sécurité
Routière

Deux panneaux lumineux  
« Attention piétons » ont 
été installés avenue du  
Général de Gaulle. 
Cette route est sinueuse 
et on y croise souvent des 
marcheurs. En l’absence de 
trottoirs et avec des conduc-
teurs qui ne respectent pas 
toujours la limitation de  
vitesse, cela semble plus que 
nécessaire.

Photo Th. Segura

Le Conseil Municipal des Enfants 2024-2025 : 
Comme chaque année, dès leur élection, les 8 jeunes élus  
enchaînent les actions. C’est ainsi qu’ils se sont organisés pour 
réaliser :
➢ Des lectures à la commémoration du 11 Novembre à  
Boissise-la-Bertrand, 

➢ Des décorations au rond-point de Boissise-la-Bertrand 
pour Halloween et Noël avec l’aide du Conseil des Ainés
➢ Une collecte solidaire, début décembre, à l’école des  
Fontaines
Ils ont eu également le plaisir de partager un après-midi  
intergénérationnel à la Résidence des Bruyères.

• Tarifs des services périscolaires
Sur avis de la commission scolaire du 23 octobre 2024, 
la grille tarifaire des services périscolaires a été redéfinie 
pour prendre en compte le quotient familial de la Caisse  
d’Allocations Familiales. Ce nouveau système tarifaire, mis 
en place à partir du 1er janvier 2025, favorise les familles 
nombreuses. 

• Ça bouge à l’école des Fontaines
Cette année encore, l’équipe pédagogique de l’école des 
Fontaines prévoit de nombreuses sorties et activités péda-
gogiques. Voici un extrait de cette belle liste :
 ❚ Des projets environnementaux 
➢ Projet Stand Up Paddle avec les CM1/CM2 et  
Jean Marc, professeur de voile à Seine Port. Ce projet  
permettra d’observer l’érosion des berges, l’étude de la faune 
et de donner du sens au « savoir nager » de l’Attestation  
du savoir nager en sécurité (ASNS.)
➢ Le potager Bio de la cour est toujours bichonné par les 
enfants tout au long de l’année avec l’aide de Christian et 
Magali.
➢ Participation au projet « Nettoyons la nature » du  
collège Jean de La Fontaine du Mée sur Seine
➢ Du côté de l’Aire Territoriale Educative (ATE),  
l’objectif est double cette année : en plus de continuer 
l’étude scientifique de l’évolution de la biodiversité de 
cette zone, les élèves désirent mieux communiquer autour 
de ce projet d’étude auprès de riverains et des promeneurs  
occasionnels afin de mieux les sensibiliser. 
Effectivement, des dégradations des installations ont été 
constatées l’an dernier.

Tranche Tranche A Tranche B Tranche C Tranche D Tarifs extérieurs

Quotient
Familial CAF

Inférieur
à 899€

De 900 €
à 1 199 €

De 1200 
à1599 

Supérieur à 
1600 €

Accueil du matin 1.30 € 1.40 € 1.50 € 1.60 €

Accueil du soir 3.60 € 3.75 € 3.85 € 4.00 €

Non-respect
des horaires 25 € 25 € 25 € 25 €

Etude 3.95 € 3.95 € 3.95 € 3.95 €

Repas du midi 4.25 € 4.55 € 4.90 € 5.25 €

Repas PAI 2.05 € 2.05 € 2.05 € 2.05 €

Accueil de loisirs
journée entière 13.50 € 17 € 21 € 24 € 40 €

Accueil de loisirs
Demi-journée

avec repas
9.50 € 12 € 15.50 € 18.50 € 30 €

Accueil de loisirs
Demi-journée

sans repas
6.05 € 8.50 € 12 € 15 € 25 €

 ❚ Et des projets sportifs
➢ Course d’orientation dans le parc Malka
➢ Olympiades en juin
➢ Cross, Natation, Escrime, Triathlon

Marie Cornet-Vernet
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Le dimanche 5 janvier, la salle L’Ecole était comble pour la 
traditionnelle cérémonie des vœux. Thierry Segura, maire 
de Boissettes, a fait un bilan des actions menées pendant 
les cinq années qui viennent de s’écouler. Il a déclaré que 
cette dernière année du mandat ne sera pas celle du ralen-
tissement mais plutôt de l’accélération. Il a présenté les 
projets de réhabilitation de la maison des associations.et de 
construction d’un centre technique municipal digne de ce 
nom. Il est à noter que, depuis plusieurs décennies, aucun 
bâtiment communal n’a été construit dans le village. 

Le patrimoine n’est pas oublié : le cadre d’un tableau appelé 
« Le baptême » accroché dans l’église Saint Louis est en 
cours de restauration. Cette action a été financée à 70 % 
par le département sur un coût total de 5200 euros.

Une cinquantaine de colis gourmands, a été distribuée. 
Cette année encore, le CCAS s’est tourné vers la cueillette 
de Voisenon pour les garnir, le tout pour un budget de 
3400 euros.

Une nouveauté cette année : la remise des chèques « j’aime 
ma ville » qui remplacent l’allocation rentrée des classes.  
22 bénéficiaires, de 3 à 18 ans, ont reçu chacun cinq 
chèques de 10 euros. Ils sont à dépenser dans cinq com-
merces de Melun en lien avec la culture, le jeu, les jouets ou 
la musique. La distribution se fait exclusivement lors de la 
cérémonie des vœux, afin de créer un lien social et pas uni-
quement un échange impersonnel de documents  (envoi 
d’un certificat de scolarité contre un virement bancaire.) 
Cette information a été donnée dans le journal d’octobre 
2024, rappelée par l’envoi de newsletters et notifications 
sur l’application Panneau Pocket. 

Ce dispositif sera reconduit en 2026 dans les mêmes  
conditions.

M Durand, secrétaire de l’UNICOM, 
association des commerçants melu-
nais, était présent. Pour remercier  
la commune de cette initiative en  
faveur du commerce local, il a décer-
né le premier diplôme d’ambassadeur  
officiel du commerce melunais à la 
mairie de Boissettes. 

Le petit Viggo est venu 
avec son papa et a été mis à  
l’honneur. Il est le premier  
nouveau-né, dont les parents 
habitent Boissettes, qui aura 
une plaque à son nom apposée 
au pied d’un arbuste de la cour 
de la mairie. 

Thierry Segura a remercié, chaleureusement : M. et Mme 
Lamarre pour l’organisation, en un temps record, du fabu-
leux marché de Noël ; M. Fouquet qui propose des concerts 
de grande qualité grâce à l’association Boissettes en scène et 
l’équipe de l’ABSL pour son dynamisme, sa créativité et sa 
bonne humeur légendaire. 

Le départ de Mme Philippe, secrétaire générale de la mairie, 
a été annoncé pour fin février. Mme Sarah Labyad, venue 
en stage dans la commune en juin 2023, pendant sa forma-
tion de secrétaire de mairie, assurera le remplacement de 
Mme Philippe. Thierry Segura l’a présentée aux Boissettais. 
L’après-midi s’est poursuivi autour d’une part de galette et 
d’une coupe de champagne.

Informations communales

Cérémonie des vœux 2025

Photo : Oriane Podevin Photo : C Barrault 

Photo : C Barrault 
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Commémoration du 11 novembre
Informations communales

Le 106ème   anniversaire de la commémoration du 11 novembre 
a débuté par la lecture des textes officiels du Ministre et  
Ministre délégué des Armées et des Anciens combattants. 
Thierry Segura a ensuite pris la parole « Depuis 12 ans, le 11 
novembre est devenu une journée d’hommage à tous les morts 
pour la France et pas uniquement la commémoration de l’armis-
tice de 1918. Comme chaque année, nous sommes présents devant 
ce monument aux morts pour nous souvenir et pour en tirer des 
leçons qui devraient nous engager sur la voie de la paix. Mais nous 
n’avons pas appris !!!!

Que diraient les poilus de 18, s’ils voyaient notre monde au-
jourd’hui. Sensibiliser, éduquer, enseigner devraient nous mener à 
la paix dans le monde. Et pourtant... guerre en Ukraine, conflit 
à Gaza et au Moyen Orient, assassinats de professeurs en France. 
106 ans après, nous vivons dans un monde où la guerre tue en 

Europe, où des enfants et des civils sont tués dans le monde au 
nom d’idéologie politique ou religieuse. Un monde où l’adversaire 
politique est devenu un ennemi pour extrémistes de tous bords.

Victor Hugo a déclaré « la guerre c’est la guerre des hommes, la 
paix c’est la guerre des idées. » Cette cérémonie est l’occasion de 
rappeler que le seul combat que nous devons mener est celui des 
idées et des valeurs »

L’ABSL a ensuite offert un moment convivial

Comme le veut la tradition à Boissettes, un arbre a été  
planté pour cette commémoration: un saule pleureur chemin 
des Praillons. 

Vie culturelle

    Les rencontres artistiques, organisées en partenariat avec  
Boissise la Bertrand, auront lieu du 17 au 18 mai 2025 à la 

Recellerie à Boissise la Bertrand. Le thème, choisi par les 
artistes ayant exposé en 2023, est, cette année, Le Rêve.

Vous êtes peintres, photographes, sculpteurs ou vous 
dessinez, inscrivez-vous à l’aide du bulletin d’inscrip-
tion à retrouver sur le site de boissettes.fr/actualités  
accompagné du règlement intérieur signé. 

Vous avez jusqu’au 22 mars 2025 pour le renvoyer à  
pascale.bacquet@boissettes.fr 

   Cette exposition est ouverte aux artistes mineurs. 
Une nouveauté : des ateliers d’initiation seront proposés. 

      Le lundi 19 mai sera réservé à l’accueil des scolaires.

                  La séance de cinéma 
                    en plein air 2025 
                  aura lieu, dans le 
parc des Vives Eaux à Boissise la 
Bertrand, le 20 juin 2025. 
Nous vous rappelons que  
Boissettes et Boissise la Bertrand 
s’associent chaque année pour 
vous proposer cette soirée en  
partenariat avec la CAMVS. 
Le thème de la saison 2025 est  
« Un ticket pour la nature »

Quand le film, les animations 
et la restauration seront connus, 
nous vous en informerons. 

Photo : Fl Lesieur
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Histoire de Boissettes
Pourquoi l’impasse de la porcelaine 

à Boissettes ?
Le nom de la dernière impasse créée dans le village n’a pas été choisi au hasard. Il nous fait revenir au contexte historique de 
la création de la manufacture qui a fait la renommée de Boissettes et de ses porcelaines.
En 1733, le sieur Desrues de Boudreville a obtenu le droit d’établir une manufacture de faïence à Boissettes. Plus tard, en 
1776, la faïencerie est transformée en porcelainerie par MM. Vermonet ou Vermon père et fils.
La manufacture cessera son activité en 1781 après de multiples déboires financiers. 
Heureusement les créations de la porcelainerie (pièces de service de table, cache-pots, vases…) font encore aujourd’hui le 
bonheur des collectionneurs.
Ci-après le début d’un article de presse de 1778 dans la version originale retranscrit en français actuel pour faciliter la lec-
ture. En effet les « f » de la version originale sont remplacés aujourd’hui par des « s » : ainsi « Boiffet » deviendra « Boissettes ». 

 

 

« Les sieurs Vermont père et fils ont établi depuis peu à Boissettes près Melun une nouvelle manufacture de porcelaine qui a mérité 
la protection de Monseigneur le duc d’Orléans. La blancheur de cette porcelaine est des plus éclatantes. Les couleurs dont elle est 
nuancée ont une vivacité singulière ; Le bleu surtout est de la plus grande beauté ainsi que l’or dont l’éclat et la solidité ne le cèdent 
en rien à l’or de la porcelaine de Saxe. 
La nouvelle porcelaine des sieurs Vermont a l’avantage non seulement de pouvoir contenir des liqueurs bouillantes, mais encore 
d’aller au feu sans aucun risque. Ces artistes ne se sont pas bornés à un seul genre de composition ; ils possèdent la théorie de toutes 
les espèces de porcelaine connues et ont l’art de les imiter de manière à s’y méprendre. Ainsi en leur présentant une pièce quelconque 
de quelque service dépareillé, ils la ressortiront assez bien pour qu’il soit difficile d’en apercevoir la différence.
Le dépôt de cette Manufacture est rue Sainte Avoy (NDLR : à Paris) vis-à-vis de la rue Geoffroy Langevin.  Le prix de la  
marchandise qui s’y débite est beaucoup inférieur à celui de la porcelaine ordinaire » 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Où peut-on trouver ces anciennes publications de presse ?
C’est sur le site de la BNF qui recense plus de 2 000 titres de presse (de 1631 à 1952) : https://www.retronews.fr/ 

Xavier Daras



Partenaires territoriaux

Que fait
l’AGGLOpour vous?                                Des travaux de renouvellement des conduites d’eau
                            potable ont eu lieu, ces derniers mois, dans la commune. 

La CAMVS est le maître d’ouvrage. 

Le concessionnaire SUEZ est le maitre d’œuvre et a investi pour ce chantier. 

L’objectif est de réduire les fuites d’eau. 

Le coût des travaux pour la rue du Mont aux Lièvres est de 407 000 euros, 
et 521 000 euros pour les Uzelles. 

En 2025, le SMITOM-LOMBRIC, en partenariat avec la 
commune, met en place un nouveau dispositif de collecte pour 
trier tous vos déchets alimentaires, pour ceux qui ne peuvent 
pas installer de composteur chez eux ou qui préfèrent éviter la 
gestion des déchets carnés.

Sur le territoire de l’Agglo, le déploiement repose sur plusieurs 
solutions complémentaires, adaptées aux différents types  
d’habitats : compostage individuel ou partagé et collecte en 
points d’apport volontaire. Dans le cadre de la loi anti-gas-
pillage pour une économie circulaire (dite AGEC), promul-
guée le 10 février 2020, Boissettes va bénéficier de la collecte  
séparée des déchets alimentaires, dispositif complémentaire au 
compostage, qui contribue à l’objectif de réduire les ordures 
ménagères résiduelles. 

Les déchets alimentaires représentent aujourd’hui environ un 
tiers de nos ordures ménagères, soit en moyenne 80 kilos par 
habitant et par an. Avec ce nouveau service, ces déchets ne 
seront plus incinérés mais valorisés en engrais et en biogaz.

Les biodéchets sont majoritairement des déchets alimen-
taires : épluchures, coquilles d’œufs, fanes de légumes, marc de café, thé, pain, trognons de fruits, restes de  
repas, de viande, poissons, crustacés… La collecte des déchets alimentaires sera réalisée grâce à des abri-bacs 
disposés à des endroits stratégiques sur la voie publique. La collecte s’effectuera une fois par semaine.

Une réunion publique sera organisée, avec l’équipe du SMITOM-LOMBRIC, le mardi 11 mars 2025 à 
18h30, salle L’Ecole à Boissettes. Les badges d’accès et bioseaux seront distribués. L’accès aux containers 
se fera, en effet, sur la base du volontariat.

Une permanence aura lieu le 19 mars, salle L’Ecole, 10h-12h/13h30-16h30, pour les habitants qui 
seraient absents à cette réunion.

SMITOM-LOMBRIC
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Bloc
Notes
              Une astuce pour nettoyer la vitre d’un insert sans utiliser de 
produit chimique.

Mettre des gants. Former une boule de papier journal bien imbibée 
d’eau et la tremper dans la cendre froide. Frotter ensuite la vitre, les 
salissures se détachent facilement. Pour enlever les traces de cendre, 
finir avec une éponge propre et humide.

Mariage :
Marie-Charlotte Pinaquy et Mathieu Simon :  
le 14 décembre 2024 à Boissettes
Les informations relatives à l’état civil sont diffusées 
avec l’accord écrit des personnes concernées.

Etat civil

ABSL
      Qu’avez-vous manqué au 4ème trimestre 2024 ?

Peut-être le concert de musiques de films offert par l’Orchestre d’Harmonie des  
3 conservatoires du Mée-sur-Seine, de Melun et de Vaux Le Pénil sous la direction de 
Cécile Montbessoux : en ouverture, la fanfare de la 20th Century Fox suivie de dix 
titres-cultes, à reconnaître et fredonner, entre autres « Mon Oncle », « Le Clan des 
Siciliens », « Indiana Jones » ? 
Ou bien la soirée Beaujolais nouveau certes traditionnelle, mais dansante, joyeuse et 
animée, avec quiz vineux et lots à boire ou à manger ? 
Et vos enfants, ont-ils déposé à temps leur lettre au Père Noël ? Celui-ci a lu les  
19 missives et donné pour mission à l’ABSL de remettre à chaque enfant un cadeau…  
Mission dont Katy Perchereau s’est chargée le 5 janvier à l’occasion des Vœux du Maire.
En tous cas, ne manquez pas l’AG de l’ABSL le samedi 29 mars à 10h30 pour tout savoir 
des activités ludiques, sportives et de loisirs proposées en 2025 par votre commune.

➧

Franceline Adt-Guilbert, secrétaire de l’ABSL

Photo : P. Perchereau

Photo : P. Perchereau

Photos : Y. Courtaux

Photos : Y. Courtaux

Photos : Y. Courtaux
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Photos : Y. Courtaux

Après le festival Les Affolantes en septembre dernier, le parc du château de  
Boisettes a accueilli son premier marché de Noël les 13, 14 et 15 décembre. Nous 
devons cette initiative à la famille Lamarre, qui y a mis tout son enthousiasme, son 
dynamisme et sa créativité pour nous faire retrouver la magie de Noël. Elle a su 
fédérer autour d’elle des partenaires pour faire de ce 
projet un succès. La féérie de Noël n’était pas un vain 
mot. Dès la nuit tombée, le parcours lumineux de 400 
mètres, à travers le parc, a émerveillé petits et grands. 
Les enfants ont profité de l’espace créatif et ont pu 
rencontrer le Père Noël le temps d’une photo dans le  

traîneau. Chacun a retrouvé son âme d’enfant dans un espace féérique de plus de 100 personnages. 
Des artisans locaux ont partagé leur savoir-faire, offrant l’opportunité aux visiteurs de soutenir l’écono-
mie locale en trouvant des cadeaux uniques (miel, foie gras, confitures, boules de Noël en verre, pain 
d’épices, chocolats, cadres décoratifs, couteaux, bougies, bijoux…)
Sous une tente nomade, les gourmands pouvaient partager un repas en famille ou entre amis 
avec notamment une excellente tartiflette. L’étable gourmande, tenue par l’ABSL, propo-
sait des boissons chaudes dont un excellent vin chaud et des crêpes. On trouvait aussi un stand  
d’huitres tenu par la famille Prado résidant à Boissettes, des châtaignes, un bar à champagne, des churros… 

Le feu d’artifice, tiré le vendredi et samedi soir, 
était magnifique et a rajouté à l’enchantement.
Cet événement a rencontré  un franc succès sans doute au-delà des espérances, 
avec sur le week-end 10 400 visiteurs. 
Certains sont revenus tous les jours pour profiter au maximum de cet 
émerveillement. Afin de répondre à une forte demande, le site est resté  
ouvert la semaine de Noël et 1000 visiteurs se sont encore déplacés.
Cette grande réussite récompense plusieurs semaines de travail pour construire 
les chalets et coordonner la présence de tous les partenaires. 

Un grand BRAVO à la famille Lamarre, aux exposants, et aux nombreux bénévoles qui ont donné de leur temps, de leur énergie et 
de leur savoir-faire. On a hâte d’être à l’année prochaine !!!! Merci à tous. 

Les Suites de Boissettes : Quatre nouvelles propositions  
d’hébergement existent à Boissettes, quatre appartements situés 
au cœur du château de Boissettes rénové, dans un cadre serein 
et idyllique.
• 2 suites de 80m2 (suite Baroque et suite Nature) placées sur 
un segment « haut de gamme ». Elles sont équipées d’un grand 
jacuzzi, de lits King size et de la climatisation. 
• 2 appartements en duplex de 45m2 (Fontainebleau et Vaux le 
Vicomte) placés sur un segment plus accessible. La décoration 
est soignée et contemporaine. Ils disposent de lits en 160/200, 

de la climatisation et d’une baignoire jacuzzi (uniquement dans 
l’appartement Fontainebleau).
Vous pourrez profiter d’un parking privé et d’une connexion 
internet.
Afin de gérer les logements, l’accueil des voyageurs mais aus-
si le planning des réservations sur les plateformes airbnb et 
booking, une conciergerie « La Fée du Château » a été ouverte en  
novembre dernier !
N’hésitez pas à vous renseigner et à conseiller cet hébergement : 
https://www.airbnb.fr ou https://www.booking.com

Salon baroque Salon nature SDB nature
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Je m’appelle Sabrina, j’ai emménagé au château de Boissettes récemment et vous 
propose mes services de coiffure à domicile. La passion de mon métier et mes vingt 
années d’expérience m’ont fait me spécialiser en technique de coloration, mèches, 
balayage ombré...
Je serai ravie de me déplacer à votre domicile pour sublimer votre image. N’hésitez 
pas à me contacter au 06 27 03 38 50 pour tout renseignement complémentaire ou 
devis. De plus, vous bénéficiez de 10 % de remise sur votre première prestation.
Au plaisir de vous rencontrer
Sabrina. 

Coiffeuse à domicile

        
                                 Réponse au QUIZ No 2 : 
       Qui s’y frotte s’y pique

Dans quelle rue de Boissettes peut-on trouver une proprié-
té dont la décoration du portail principal est agrémentée  
d’artichauts métalliques dont la fonction est à la fois défensive 
et décorative ? Deux indices : ces artichauts (terme technique 
d’architecture) sont aussi nommés « chardons »

Ce nom d’artichaut provient du nom du légume dont les 
feuilles en éventail sont piquantes à leur extrémité. 
En architecture, cette ferronnerie prend la forme stylisée 
de l’artichaut avec des tailles et des représentations variées 
comme leur emplacement : principalement autour des  
portails, au-dessus d’un mur. 
Dans des immeubles Haussmanniens, ils sont sur des 
balcons filants pour former une séparation physique entre 
des voisins du même étage.
Au XIXème, le grand portail se situait à l’entrée « officielle » 
du château de Boissettes sur le bord de Seine, chemin des  
Praillons (au niveau du retournement des camions  
poubelles). Déplacé, il a été complétement rénové (et même 
discrètement électrifié) pour être déplacé 13 avenue du 
Général de Gaulle et assurer la nouvelle entrée « officielle » 
 
d u 

du château qui se trouve après le panneau « Boissettes » en  
allant vers les Uzelles. 
Deux lettres entrelacées et très stylisées décorent les portes : 
C pour Clinchant et M de Milly pour son épouse.  

Vue partielle du portail d’entrée du château de Boissettes, 
avec, au premier plan, un artichaud particulièrement  
imposant
 

            Séparation d’un balcon filant Haussmannien 
                              avec des artichauts

QUIZ N°3 : Culture de la vigne à Boissettes
Quelle est la raison principale du déclin progressif puis final de la culture de la vigne au 20ème siècle à Boissettes 
(comme de tout l’Île de France) ?
Un indice : la modernité 
Réponse dans le prochain numéro en juin 2025

Photo S Lamarre 


